
本院於 106 年 4 月 8 日舉辦「資工系系友回娘

家」活動歡慶交大校慶。當日舉辦第一屆資工系傑

出系友頒獎，遴選叢毓麟、黃種智、鄧強生、蔣臺

方、陳文冠、邱繼弘等學長為傑出系友。資工系曾

建超主任表示，未來會加強與系友互動，希望系友

們能多多指教，各方面都需要系友們的經驗傳承。

以下是傑出系友得獎感言： 

 

叢毓麟學長(計算機工程學系 66 級)： 

  首先感謝系上的師長與同學授予我傑出系友這

個榮譽，愧不敢當!  

沒有想到，一眨眼就已經畢業了四十年。我是

交大土生土長，由大學到碩士班到博士班都是在交

大度過的。過去四十年，我都是在軟體行業，我覺

得臺灣的軟體人才是非常非常優秀的。我相信在交

大優秀的訓練之下，任何複雜的軟體系統都可以做

得出來，像早期我們有參與臺灣的戶政系統、銀行

online 系統的開發，當時臺灣根本沒有這種連線

online 的系統，純粹憑著國內軟體人才(許多是交大

畢業生)就逐步發展起來了。 

現在 Internet 的時代，學弟學妹們有很多的機

會，只要做得好，所做的軟體放眼到全世界仍是大

有可為的。所以我建議，學弟妹們在學的期間，盡

可能地多接觸外界，多學習其他行業的 domain 

knowledge，跨領域到另外的行業，運用所學的資通

訊的技術，很自然就會有一番的成就出來，這也就 
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第一屆資工系傑出系友得獎感言 文/林珮雯  

現任  英業達雲端資訊服務事業處副總經理 

經歷  

亞美陞陽國際股份有限公司總經理 

資拓宏宇國際股份有限公司執行副總 

資拓科技股份有限公司總經理 

資訊工業策進會資訊工程研究所副所長 

特力副總經理、資訊長 

元碁總經理 

宏碁集團財務長特別助理 

資訊工業策進會系統工程處處長 

活動花絮
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是中國大陸李克強所講的:互聯網+，加什麼?就是加

上各行各業，利用資通訊技術來提升各行各業的生

產力及競爭力。我覺得未來一定是軟體在引領整個

世界，學弟妹們在系上師長的帶領指導下，必能創

造出更大的成就! 加油! 謝謝。  

 

黃種智學長（計算機工程學系 69級）：  

各位老師、校友、同學好，我既學位不傑出，

事業也不傑出，為什麼要找我當傑出校友？我覺得

可能只有一點，就是我熱心傑出。你們看到我很多

title 和賺錢一點關係都沒有。排球、資訊系友、

校友會、思源基金會，沒一個跟賺錢有關。所以想

要傑出，熱心也可以傑出。我想我簡單報告一下，

現在想做的事情，我是透過思源基金會這個平台，

大家都是一些比較傑出的校友，擔任總監事捐款成

立的基金會。希望透過這個平台能夠促進更多的產

學合作，幫助資訊學院未來能夠更好與產業結合，

謝謝。 

 

 

 

蔣臺方學長(計算機工程學系 70 級)： 

大家好，謝謝學院的肯定，頒給我這個獎項。

我是計工 70 級，四年大學，加上 3 年在職碩班，七

年的學程，在人生快速成長階段，有幸在交大跟著

師長、同學，學習做人做事的道理。住校期間，老

師、同學互動頻繁，我們計工 70 級的同學，目前正

重新設計 Logo 做班服，討論非常熱絡，覺得好像回

到青春年少，回憶滿盈、熱情洋溢。 

在交大，一方面學校給我們基礎的訓練，另外

一方面，也逐漸型塑我們的社會網絡，同學、學長

之間多會互相關照，形成一股交大力量。交大是一

個讓我們覺得光榮的標誌，身為交大人，在職場佔

了不少的優勢。當年的計科系（畢業時更名爲計工

系），現在更發展成了資訊學院，相信學弟妹在師

長的殷殷教誨下，必能在資訊領域發光發熱，持續

發展先進科技，建立更公平、分享的資訊社會，善

盡全國最優秀資訊學院的責任。 

最後，再次感謝，謝謝大家。 

 

 

鄧強生學長（計算機工程學系 72 級）：  

各位師長學弟妹大家好，很榮幸能得到傑出系

友獎。真是惶恐也非常感謝。我要感謝交大資工在

過去四十年來幫台灣培育出許多傑出的資訊人才，

讓我們在經營事業時，能找到許多志同道合的傑出

交大資訊人，一起成就事業貢獻社會。我特別要感

謝兩位在大學期間教過我的老師，一位是大二時教 

    活動花絮 

現任  交大思源基金會執行長  

       康聚股份有限公司執行長  

經歷  

交大思源基金會董事 

交大校友總會五任理事 

台北交大校友會常務理事 

交大資訊系友會首任會長 

交大排球校友會首任會長 

建捷科技股份有限公司執行長 

凌群電腦股份有限公司技術事業群總經理 

經濟部學界科專審查委員 

曾榮獲 1998年傑出資訊人才獎 

曾任  新達電腦董事長 

 

經歷  

神通電腦總經理 

資通電腦董事 

神通資訊科技總經理 

神旭資訊董事長兼總經理 

悠遊卡投資控股公司董事 

遠通電收監察人 

艾迪訊科技公司董事 

現任  種子教育基金會董事長 

 

經歷  

思源科技營運長曁共同創辦人 

美商益華電腦行銷部門經理 

美商益華電腦研發部門經理 



離散數學與資料結構的羅德和教授，他教我們以有

系統、有效率的方法，來分析與解決問題，第二位

是在大三跟大四教我影像處理與辨識的陳稔教授，

他也是我大四的專題指導教授，專題是做人臉辨

識，這在當時是非常困難的，一直到最近五年才有

大突破。所以這教導我們怎麼樣去面對一個找不到

好解決方案的問題，那在這些不完美的解決方案

中，如何找到一個比較好的，從那邊開始再往前進

步。 

最後，要感謝我太太的支持，讓我能夠專心的

做事業。我太太是學音樂的，在我生活中注入一些

感性的因子。讓我處理事情時能多少在理性和感性

間取得一些平衡。我現在在種子教育基金會，推廣

健康上網，讓小學生對網路有正確的認識並且接觸

一些程式教育，讓他們做簡單的邏輯思考，這是目

前基金會主要在做的事情。謝謝。 

 

 

陳文冠學長（資訊工程學系 79 級）：  

公司辦環島騎腳踏車，這個活動半年多前就規

劃了，我就跟系主任商量說我還是得帶領他們環

島，從總公司出發一路往南，到最南的墾丁然後沿

著整個台灣的外圍，現在來到了宜蘭已經騎了將近

一千公里的腳踏車，大家還很有精神 ，雖然兩隻

腳、脖子都已經痠痛，但大家都繼續堅持下去，還

有最後兩天，明天就會完成這次的九天大環島。交

大資工系給我這個傑出系友榮譽，那要感謝的人太

多了，感謝主任。 

 

 

邱繼弘學長（資訊科學系 87 級 ）：  

各位學長學姊大家好，我是資科 87 級，到這邊

來看各位學長學姊的榮耀，總覺得自己還有很多事 

情、目標還沒有達成。我有一次遇到趨勢科技張明

正，他說每個人都有一個秘密的 key，把那個 key 打

開來以後你可能再也不會努力工作了。所以系上給

我這個獎項的時候我很惶恐，我很怕得到這個獎項

後我覺得人生已經到了一個目標，不需要在工作

了。 

我在交大創業是從做網站開始，其實網站產業

在台灣應該是兵敗如山倒。基本上，台灣一年有

200 億的數位廣告市場，但差不多有 150 億是外商合

作的，我們公司六年前開始是幫臉書賣廣告，這是

一個數位殖民的概念，台灣的網站幾乎都是外國的

廠商，台灣有很好的資訊技術但沒有一個大家努力

的組合，很可惜。台灣這幾年交大資訊很多好學生

出來，但一直都沒進到這產業，也造成這產業因為

沒有交大人才的投入而產生這些空缺。我希望年輕

的同學可以參加數位產業與網路，在未來其實會改

變我們生活。也希望在校同學能夠努力學習，因為

當你畢業的時候才發現學校學得太少。我希望老師

們能夠對學生更嚴格一點，反正是公立學校一年當

個 20 個學生，也不怕他們不來上課。希望大家更努

力，讀得越多以後用的越多。我有個夢想就是交大

資訊能夠成為台灣，不只是台灣，而是世界最好的

資訊科系，把所有賺的錢投入在學校的資源上面，

這是我們要一起努力的方向，那也希望以後能夠多

交流，謝謝大家。 
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現任  瀚軒股份有限公司總經理 

 

經歷  

桃園市振聲中學家長會副會長 

交大友聲校友高爾夫球隊 20屆會長 

現任  cacaFly 聖洋科技 

       董事長兼執行長 

 

經歷  

推推王(FunP)創辦人 

cacaFly創辦人 

TenMax 騰學廣告科技 

創辦人 

活動花絮
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